

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.
Fuera: un trimestre, 3'50
(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
8, Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta linea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—La degollación de San Juan Bautista, Santa Sabina, San Adolfo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro a las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 á 7 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora de la Esperanza en San Lorenzo, San Pedro y Hospital.

EL QUE quiera arrendar una habitación principal, grande, con todos los departamentos que le corresponde, calle de San Salvador, número 6, darán razón.

SE arrienda por un precio módico la tienda de la casa núm. 27 de la calle de Zarandía; darán razón en el piso principal de la misma, y en la calle de las Cortes, núm. 32.º, derecha.

EN ZARAGOZA, calle de Santa Catalina, 10, principal, se admitirán tres ó cuatro pupilos desde dos pesetas en adelante. Hay magníficas habitaciones en las que dá el sol todo el día en el Invierno.

VINO TINTO. De uva elegida y sin sulfatar ni enyesar á 12 reales decálitro, se vende en la bodega de Vallier, Mercado Nuevo.

A voluntad de su dueño, se vende un granero y bodega, sito en la calle de D.ª Petronila número 14. Para la venta, informarán en la casa número 3 principal, de la plaza de Arista.

ARRIENDO de tienda y habitación juntas ó separadas Coso bajo 59 y 61 Huesca. Para tratar en la misma calle número 78.



Sección de Noticias.

Sigue el tiempo seco, habiéndose desvanecido los preparativos de tormenta que ayer amenazaban por nuestro horizonte; sin embargo, aun queda algo de cerrazón por la parte de Moncayo, que bien podría resolverse en alguna tormenta, que buena falta hace, tanto para los viñedos y olivos como para preparar las tierras de sementera.

Ha fallecido en Zaragoza el subdirector de telégrafos D. Felipe Romero González, persona que gozaba de grandes simpatías en la ciudad de los sitios.

Hállase enfermo de gravedad en Biarritz el señor marqués de la Habana.

Se ha señalado por el Gobierno civil de la provincia el plazo de 15 días para que los interesados en la expropiación de fincas en jurisdicción de Binefar con motivo de la construcción de la carretera de Binefar á Estada, en la de Barbastro á la Frontera, puedan reclamar contra la necesidad de la ocupación que se intenta.

Igual plazo se ha señalado para que puedan reclamar los interesados en la expropiación de fincas en jurisdicción de Labuerda con motivo de la construcción de la carretera de Ainsa á la Frontera trozo de Ainsa á Escalona.

Muchas personas lamentan que el Banco de España, al practicar el descubrimiento de una falsificación de billetes de cincuenta pesetas no haya dispuesto la retirada de la emisión que pueda confundirse con los billetes falsos.

Parece que la policía se encuentra sobre la pista de la cuadrilla de ladrones que entró noches atrás en la *torre* de un pueblo inmediato á Zaragoza.

El día 4 del próximo mes de Octubre, se celebrará una gran corrida de toros en Zaragoza, matando Lagartijo seis reses de la ganadería de Veragua.

El aumento ha tiempo proyectado de la guardia civil, creemos que se consignará en los próximos presupuestos, y será de 6.000 hombres, principalmente infantería.

El aumento se hará gradualmente en tres años.

El ministro de la Guerra ha recibido y pasado á la junta consultiva de Guerra la Memoria del general Primo de Rivera, Inspector general de infantería, sobre reformas en el uniforme de infantería.

Créese que el proyecto se modificará considerablemente.

Telegrafían de Berlín que, según noticias de San Petersburgo recibidas en la embajada rusa, el barón de Mohereuheim ha sido llamado por el czar para preparar el viaje de la emperatriz y del czarewitch á Francia. Se dirigirán por mar en un yacht á Cherburgo, escoltados por una escuadra rusa. Después irán á París, acompañados del presidente Carnot, que saldrá á su encuentro. Este viaje se verificará durante la estancia de la familia imperial en Copenhague y revestirá aun más significación que la manifestación de Cronstadt.

En la corrida de toros que se verificó anteayer en Almería, el último lidiado era ciego. Pidió el público que fuera retirado al corral, negóse el presidente, y se promovió una *bronca* terrible.

Cuando el presidente salió de la plaza fué apedreado por los espectadores, teniendo que intervenir la guardia civil.

Minuto sufrió una cogida, sin consecuencias, al hacer un quite al segundo toro.

Dicen de Palermo al *Populo Romano* que el día 24 el capellán de la condesa Mazzarino, estando celebrando el sacrificio de la misa, se vió atacado de fuertes convulsiones que le ocasionaron la muerte casi instantánea.

El infeliz, llamado D. José La Rosa, era víctima de un envenenamiento producido por una disolución de sublimado corrosivo que le pusieron en lugar del vino de celebrar.

Los asesinos no han sido descubiertos.

El Telegrafista Español en su número del domingo publica un estado por clases de los empleados del cuerpo que han sido trasladados desde Julio de 1890, fecha en que el Sr. Los Arcos tomó posesión del cargo de la dirección general, hasta el 15 del corriente mes.

Resulta de dicho estado que han sido 1.254 los empleados trasladados

en el periodo de un año, en un cuerpo que por base tiene la inamovilidad, y por accidente de reconocida utilidad la estabilidad en el punto de su destino.

Ha sido nombrado canónigo de la Catedral de Jaca, el virtuoso párroco de San Pedro el Viejo de esta capital D. Cristino Gavin.

Anuncia *El Imparcial* que el número de corridas de novillos celebradas en España en lo que va de año es menor en la mitad, á las del año pasado, y según el colega, esa disminución de becerradas se debe al impuesto establecido.

Una de las curiosidades que se preparan para la gran Exposición de Chicago será la de dos coches de ferrocarril, sistema Pulman, contruidos con el tronco de un árbol. Este gigante de la floresta ha sido cortado en el condado de Tulase, y el tronco tiene 90 piés de largo y 20 de circunferencia y quedando la corteza al exterior se preparan en el interior todas las comodidades de los mejores carruajes de viajeros.

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Villaverde, ha negado la incapacidad que se pretendía atribuir al Arzobispo de Valladolid.

Dado lo delicado del asunto, se someterán al Sr. Nuncio de Su Santidad todas las piezas y documentos referentes al acuerdo citado.

Se ha resuelto que se consideren reformados todos los reglamentos de los hospitales provinciales y de la Beneficencia general, en cuanto se refiera á los registros especiales que en ellos se exigen á los practicantes para ingresar en la carrera.

S. M. el Rey y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido declarar, como ampliación de la real orden 7 del corriente mes, que interin no se establezca otra cosa en los respectivos convenios internacionales, puedan continuar expidiéndose pasaportes á los que lo soliciten para viajar por los paises donde sea necesario tal requisito.

Se halla vacante en la santa iglesia metropolitana de Granada la canongía lectoral, que ha de proveerse por oposición.

El edicto de convocatoria lleva la fecha de 10 de Agosto, y el plazo para presentarse por sí ó por procurador especial ante el secretario capi-

tular, á fin de firmar la oposición y entregar los documentos necesarios, es de sesenta días, contados desde la fecha de aquel edicto.

El Rdo. P. José López, recientemente consagrado Obispo en el Escorial de Madrid, ha nombrado Secretario de Cámara de su Obispado de Jaca, al Pbro. doctor don Alejo Castelló Borrás, Beneficiado de la parroquia de Nuestra Señora de las Mercedes de Barcelona.

Ha sido nuevamente autorizada la entrada en Francia de trapos de lino, trapos viejos y objetos de cama, colchones, mantas, etc., procedentes de España, cuya introducción había sido prohibida cuando hubo algunos casos de cólera en Valencia, durante el verano de 1890.

El *Correo de Manchester* dice que el emperador Guillermo ha dirigido una comunicación al Almirantazgo invitándole á que la escuadra inglesa visite los puertos alemanes, en donde sería objeto de un entusiasta recibimiento al objeto de contrarrestar el que Inglaterra y Rusia han dispensado á los marinos franceses.

El sábado último cayó tan gran pedrisco en Amposta, que ha destruido por completo la cosecha de arroz, dejando en la miseria á propietarios y jornaleros.

Para comprenderlo basta fijarse en que tenían invertidos en guano para abono de las tierras la respetable suma de 28.000 duros; no pudiéndose coger ni un solo grano de arroz.

Un periódico de Tortosa pide auxilio del gobierno para aquellos perjudicados, á cuya petición nos adherimos con todas nuestras fuerzas.

L' *Astronomie* da cuenta de una nueva teoría del rocío. Según todos los tratados de física, el rocío se produce por la condensación de vapor de agua que contiene las capas inferiores de la atmósfera, bajo la influencia del enfriamiento producido por la radiación terrestre. Tal es la teoría de Wells, expuesta en 1814, y que desde entonces es clásica.

Según los recientes trabajos de M. Macpherson, parece que la condensación de vapor de agua no produce más que una pequeña cantidad de rocío, debiéndose á otras causas el fenómeno. La más importante de todas es la exudación acuosa que se produce en la superficie de un gran número de vegetales. Las perlas de rocío son un efecto de la transpiración. Para cerciorarse de esta verdad basta fijarse en una hoja muerta ó en cualquiera otro objeto próximo á la planta cargada de gotas. Se notará entonces una especie de vapor esparcido por la superficie de estos cuerpos, que es el verdadero rocío.

Aikten ha tomado un poco de hierba y la ha calocado bajo una campana de vidrio, esperando que apareciesen las menudas gotas; luego ha cogido una hojilla, secándola bien, y la puso en una bola de vidrio, cerrándola herméticamente para aislarla del aire húmedo.

Pocos minutos después vió formarse una pequeña gota en su superficie, prueba cierta de que se debía á un fenómeno de transpiración.

Este hecho no solamente se produce de noche, sino después de haber llovido, con tal que no haya viento, y estando al aire saturado.

En fin, el mismo observador ha demostrado, por pesadas minuciosas, que un pedazo de tierra en cuya superficie se presenta el fenómeno del rocío pierde algo de su peso desde el día anterior, lo cual prueba que ha exhalado vapor de agua, contribuyendo á formar el depósito líquido que aparece en los objetos próximos.

Se ha firmado un decreto dictando reglas para constituir los depósitos judiciales y valores, cajas y efectos públicos.

Dispone que puedan hacerse de cantidades á cargo de los tribunales siempre que exceda el depósito de 2 000 pesetas.

Donde la Caja de depósitos no tenga sucursal, se admitirán en las cajas de las sucursales del Banco de España alhajas y efectos públicos; se depositarán también en las sucursales del Banco como efectos en custodia, deduciéndose el premio del valor de los objetos depositados.

Los jueces conservarán los resguardos cuando se trate de población sin sucursal del Banco ni Caja de depósitos, y se remitirán los efectos á la más inmediata si el valor excede de 5.000 pesetas y puede hacerse la remesa sin gran quebranto, pues sino los jueces conservarán los efectos bajo su responsabilidad. En los Juzgados de primera instancia y de instrucción se abrirá un libro de registro de los depósitos, anotándose por orden de fechas expresándose el asunto á que se refiera; en caso de disponerse parte de lo depositado se anotará la cantidad en el registro.

Los peluqueros de Lundse han tomado el acuerdo de no afeitar los domingos; pero uno de ellos, no conformándose con la decisión, abrió su tienda el domingo, ganando mucho dinero.

Furiosos sus colegas por esta conducta, han alquilado un local situado frente á su establecimiento, y allí sirven gratis al público durante todo el día del domingo.

Por su parte, el barbero recalcitrante ha perdido todos sus clientes dominicales, mas no por eso cierra su tienda.

Por el tribunal de Assises del Sena (París) acaba de ser sentenciado á seis años de presidio un sujeto que se titulaba vizconde de Brenil y cuyas extraordinarias aventuras hacen de él una especie de personaje novelesco.

La más notable de sus aventuras es el proyecto de compra de la isla de Rodas.

El vizconde se presentó en la embajada otomana y en la legación americana en París, sometiendo á ambas simultáneamente su proyecto.

El vizconde, que era entonces miembro de la Sociedad Geográfica y capitán de ejército, no alcanzó nada de la legación de los Estados Unidos.

En la embajada prestó una fianza y dió parte en el negocio al secretario del embajador por valor de un millón de francos.

Dubreuil presentó luego en la embajada una escritura, en la cual se comprometían los capitalistas de Londres y de París á pagar el precio estipulado para la cesión de la isla. La cantidad convenida para la adquisición debía ser de 200 millones, de los cuales 100 se destinarían al corretaje.

El gobierno otomano exigió que se dieran adelantados 50 millones y entonces el vizconde huyó, descubriéndose que era un estafador.

Dubreuil ha cometido grandes estafas, y estuvo también procesado en el asunto Wilsson.

Se han hecho algunos comentarios con motivo de un telegrama de Coruña en que se da cuenta de que los soldados de un escuadrón del regimiento de caballería de Galicia se habían negado á comer el rancho, pretextando que era de mala calidad, con lo que se había producido alguna excitación dentro del cuartel.

Según noticias, el hecho se reduce á que un cabo de aquel regimiento, influido por elementos ajenos á la milicia, excitó á los soldados de su escuadrón á que no comieran el rancho, con el objeto, sin duda, de promover un conflicto, que afortunadamente no ha surgido.

El capitán general del distrito ha mandado instruir la correspondiente sumaria, en la cual, según se dice, aparecen cargos contra un periódico local, sin que, por otra parte, revista el hecho la menor importancia.

En las playas españolas no es conocido el tipo especial del bañero tal como existe en las francesas. Véase la silueta que del *baigneur pour dames* traza un periodico parisiense:

«Pasa por el rey del día en las playas mundanas. Generalmente es un hombre gallardo, de tez curtida, fuerte constitución, *construido á cal y canto*. Se muestra admirable con su camisa roja de marinero, *sábriamente* descotada. Triunfa en la boca del baño cuando las bellas *miedosas* solicitan el socorro de su brazo de bíceps potente—un brazo de mar—para resistir á los arrebatos bruscos de la ola azul ó para aprender á nadar.

Aunque es hombre que no goza de su situación, es envidiado de muchos caballeros, roídos de celos, cuyos anteojos inspeccionan impúdicamente las salidas *sensacionales* de las casillas misteriosas, y que redoblan la atención en el momento de la salida del baño, cuando las bellas como Venus, rubias ó morenas, se escapan de las olas, mostrando sus formas reales bajo el traje mojado.

Sabe sacar partido de la ola traviesa, y seguramente no se aburre.

Siempre lleva consigo una aguja con hilo para reparar los grandes desgarrones, volviéndose gustoso sastre de damas entre dos aguas.

Este afortunado mortal podría dar detalles precisos sobre la bella señora X ó sobre la encantadora señorita Y... Pero permanece callado como un pez, como lo que es.

Este hombre puede impúnementemente jugar con fuego, porque siempre está dentro del agua.»

PASATIEMPOS.

Disputaban dos necios en un convite.

El uno sostenía que se debía decir al criado: *Dame de beber*, y el otro, *Dame que beber.*

Una señora que escuchaba la disputa, la cortó diciendo:

—Creo que ninguno de los dos tienen razón, porque hombres como Vds., lo que deben decir es: *Llévame á beber.*

* * *

Pensamientos:

Dicen algunos que las ofensas deben lavarse con sangre. Esta legía podrá limpiar mucho, pero hace agujeros.

* * *

Un cojo quería sentar plaza de soldado, y cuando sus amigos le dijeron que no sería admitido, les contestó:

—No veo la razón; para pelear no se necesita correr, sino estar parado.

* * *

Decía un arriero á un herrador:

—Maestro, ¿cuándo acaba usted de hacer las herraduras para mi berrico?

—Hombre, con ellas ando.

* * *

En el álbum:

Dios, en su infinita sabiduría no ha dotado de barba á las mujeres, porque éstas no habrían podido callarse durante el tiempo necesario para afeitarse.

Sección de Primera Enseñanza.

A las Conferencias pedagógicas que se están celebrando en Burgos asiste el Ilmo. Sr. D. Santos María Robledo, Inspector general de enseñanza que hace más de un mes se halla en el Real sitio de San Ildefonso.

Bien se necesita de este medio para galvanizar las ya espirantes Conferencias pedagógicas.

Los corsés más elegantes y más baratos
 en el mundo, en la mejor forma y más surtido
 Camisas, puños, cuellos, calzoncillos, blusas,
 Se admiten toda clase de prendas y alhajas á cuenta de géneros dirigirse á SABADO.

Según noticias particulares muy en breve saldrá el señor Inspector de primera enseñanza á girar visita ordinaria á las Escuelas de los partidos de Boltaña y Benabarre.

Se ha dispuesto fijar para la Escuela incompleta de asistencia mixta perteneciente al distrito de Secastilla la dotación de 300 pesetas, cuarta parte para material y otra cuarta parte en concepto de retribucione.

Correspondencia.

Madrid 27 de Agosto de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

No hay para qué decir que los asuntos de hoy son ligera variante de los de ayer.

Sin embargo, la variante ofrece un aspecto por demás extraño, y es que nos encontramos en plena Rusia, con anarquistas, nihilistas, dinamiteros. etc.

La Rusia de España, se encuentra, ¡quién lo digeral, en Cádiz.

Allí, los anarquistas, tienen sus reales; allí se vive sobre un volcán y esto no es echar á barato las cosas; hablo en serio puesto que cuando la muerte llega á intervenir en esos litigios, el asunto es serio y no se puede en manera alguna tomarlo á chacota.

Lo de los petardos en Cadiz, que es á lo que me refiero, ha tomado tal incremento y ha llegado á tal extremo, que la cosa peca en historia y ha de proporcionar más de un disgusto al pacífico vecindario de la capital andaluza.

El juzgado entiende en el asunto, y por las diligencias que lleva practicadas, parece que se está en la verdadera pista y que en breve los autores de los atentados cometidos, estarán bajo la acción de los Tribunales de Justicia.

Menester es que el gobierno haga un escarmiento contra los enemigos de la tranquilidad pública y que se lleve á efecto la ejemplaridad, castigando con rigor á los autores de hechos tan incalificables.

Es indudable que los anarquistas tienen participación en los hechos que todos deploramos. Si alguna duda hubiera, estaría desvanecida al saberse que en el círculo donde ellos se rounen, fueron hallados esta madrugada varios petardos, algunos con mecha, ó lo que es lo mismo en disposición de usarse, otros convenientemente cargados y otros con la envoltura.

Materias explosivas no se han encontrado, pero sí envases que denuncian haber existido dinamita y en no poca cantidad.

El juzgado, en vista de lo ocurrido, no ha titubeado un momento en poner presos á los que se encontraban en el local, 14 individuos entre los cuales se cuenta á Fermín Salvoechea.

Se han tomado precauciones en la cárcel y además se ha redoblado la guardia.

El sumario por lo visto, va muy adelantado y en breve puede elevarse á plenario.

=

Nada se sabe de lo que hayan podido tratar en la conferencia que ayer celebraron los Sres Silvela y Martínez Campos.

Es sin embargo seguro, que en esa entrevista el general Campos aprobaría en un todo la conducta del gobierno y que no tendría nada de particular también, que hiciera indicaciones acerca de la necesidad de acentuarla en sentido restrictivo.

=

El domingo á las nueve de la mañana, llegará á Madrid el coronel Asensio Vega, jefe del movimiento revolucionario de Badajoz que se ha acogido á la amnistía.

Los republicanos de todos matices, se preparan para hacer al exemigrado una imponente manifestación de simpatías.

Con tal motivo, los organizadores de la manifestación, han pedido la autorización correspondiente al gobernador de la provincia.

Esta tarde se ha dicho que la mencionada manifestación se hará pasar por las afueras y no por el centro de Madrid. El gobierno tomará precauciones.—M.

Sección libre.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN PARÍS

Boletín semanal

A medida que se acerca la época de la recolección y que, por lo tanto, las noticias que se reciben de la próxima cosecha van siendo más exactas, se confirman las pérdidas causadas en los viñedos por las enfermedades criptogámicas, en algunos departamentos del Mediodía y del Centro de Francia.

Los viticultores franceses se quejan y con razón del tiempo, y piden con insistencia el calor necesario para que el fruto llegue á buen estado de madurez. De todos modos, es indudable que la cosecha de 1891 resulta mermada por los padecimientos criptogámicos, y que dejará también mucho que desear respecto á calidad si el mes próximo no es más favorable á los viñedos que sus antecesores Julio y Agosto.

En cambio en nuestro país los viticultores están sumamente esperanzados, y la cosecha promete ser mejor que la de 1890 en cantidad y calidad. Los mismos periódicos franceses lo reconocen así, y por nuestra parte podemos avanzar que la cosecha excederá de 40 millones de hectólitros. Este resultado viene á confirmar nuestros cálculos, y hace ver, como ya acepta *Le Moniteur Vinicole* que España, después de satisfacer

las necesidades de sus mercados del interior, tiene un exceso de producción suficiente para abastecer las exigencias de los mercados extranjeros y especialmente del francés.

La situación comercial ha variado poco, y puede decirse es la misma que señalábamos en nuestro *Boletín* anterior con respecto al mercado de París. En los departamentos se procura dar salida á los vinos viejos á fin de tener las bodegas disponibles para la próxima cosecha, pero los precios no tienen variación. los cosecheros mantienen, sin embargo, con firmeza las cotizaciones ante la perspectiva del resultado definitivo de la recolección de este año.

Informes directos, adquiridos en los mercados de Halles Centrales, nos permiten hoy decir que desde principios de Agosto han empezado á llevar uvas de Valencia, vendiéndose actualmente los moscateles de buena clase á un franco el kilógramo, y las demás á precio poco más bajo. Vienen en cajas de 3 á 4 kilógramos.

Las ciruelas de clase superior se cotizan á 30 francos los 100 kilógramos, en cajas de 6 kilógramos próximamente. Los tomates á 40 francos el quintal métrico, en cajas de 9 kilógramos.

Aunque en las regiones oficiales de París se guarda gran reserva, corren voces muy favorables á la prórroga del tratado de comercio hispano-francés por un tiempo más ó menos largo, confirmando los rumores que han circulado en la prensa madrileña. Celebraremos que estas noticias se confirmen por el gran interés que lo mismo á Francia que á España debe inspirar la cordialidad en sus relaciones comerciales.

París 22 Agosto de 1891.—El Director de la estación, *E. Abella*.

B O L S A .

—«=»—

París 27, 4 por 100 exterior español, 71'40.

Madrid 27, 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado, 76'25.—Fin de mes, 76'25.—Fin del próximo, 76'50.—Exterior, 77'30.—Amortizable, 89'20.—Cubas, 106'05.—Banco de España, 408'00.—Tabacos 86'00.—Barcelona: Interior, 76'30.—Exterior, 77'21.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Agosto

Día 27

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA á la sombra.		DIRECCIÓN DEL viento		ESTADO DE LA atmósfera		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana	Tarde	Má- xima.	Mí- nima	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana	Tarde	
720,0	718,5	25,8	10,5	S. E.	S. E.	Cub.º	Cub.º	»

Telegramas.

EXTRANJERO

Londres 27.—La reina de Rumanía se halla gravemente enferma. Los médicos no creen que el desenlace será funesto sino sobreviene una recaída.

San Petersburgo 27.—Con dirección al extranjero ha salido el gran duque Wladimiro, acompañado de su esposa y servidumbre.

Londres 27.—En el distrito de Sewisham se han verificado las elecciones para cubrir la vacante que existe en la Cámara de los Comunes. Después de reñida lucha ha resultado elegido el conservador Peen.

Londres 27.—Noticias de Valparaiso dicen que las tropas de Balmaseda, después de grandes operaciones, logró neutralizar las de los congresistas tanto por la parte de tierra como por la del mar.

El telegrama añade que el ejército insurrecto está cerrado por completo por las tropas leales al general Balmaseda y que la victoria de éstos no se hará esperar mucho tiempo. A cada momento el ejército leal recibe grandes refuerzos.

París 27.—En la próxima legislatura se presentará en ambas Cámaras la proposición para hacer los canales del río Bhone. Los representantes de Nimes se hallan dispuestos á sostenerla y hacer que prospere. Antes harán trabajos previos cerca del gobierno, para obviar las primeras dificultades.

Londres 27.—Según participan de Calais, en el canal de la Mancha reina un deshecho temporal.

INTERIOR

Cádiz 27.—Los detenidos anarquistas ingresaron en la cárcel á las tres de la madrugada, siendo registrados minuciosamente. A uno de ellos se le encontró una substancia sospechosa envuelta en un papel, y fué remitida al laboratorio químico para su análisis. El primero á quien se tomó declaración fué Fermín Salvoechea. Los detenidos están incofinados. Se dice que antes de que se confirme el auto de prisión cuatro de aquellos serán puestos en libertad, tres por haber probado, según se dice, el porqué de su estancia en Cádiz, y el otro porque apenas cuenta quince años, y no aparece comprometido. Se asegura que hoy ha salido para un pueblo próximo un delegado del gobernador, con objeto de hacer algunas indagaciones.

Madrid 27.—Se asegura en los círculos políticos que ayer llegó de rigoroso incógnito, el Sr. Romero Robledo, celebrando una extensa conferencia, esta mañana, con el general Martínez Campos. Este conferenció, por la tarde, también muy extensamente, con el ministro de la Gobernación. En los mencionados círculos se comenta mucho este hecho.

Dublin 27.—Ha estallado una violenta tempestad que ha causado grandes destrozos. Las calles se inundaron. En la exposición agrícola, el viento arrancó 16 instalaciones. Han perecido tres soldados. En el campo los daños causados por el temporal son incalculables.

Valparaiso 27.—Continúan siendo contradictorias las noticias de Chile. La escuadra trabaja para favorecer las operaciones de tirada del ejército insurrecto; pero las tropas del gobierno procuran impedirlo.

Madrid 27.—El doctor Candela ha salido para Biarritz donde se halla enfermo el marqués de la Habana. El Sr. Silvela ha dicho, que la visita del general Martínez Campos fué en devolución de la que ayer le hizo aquél.

Barcelona 27.—Mañana se elevará á plenario la causa del Buen suceso. Se verá en juicio oral y público, que será animado.

M.

ANUNCIOS

OCULISTA

Pasa á la ciudad de Barbastro los días 1.^o y 15 de cada mes. el conocido médico-cirujano de Castellazuelo **D. Constancio Mediano**, para visitar á cuantos deseen consultarle sobre las enfermedades de la vista. Gratis al que no obtiene la curación ó alivio manifiesto y á los pobres.

Horas de consulta: de 11 de la mañana á 2 de la tarde, calle Mayor, número 55, principal, Barbastro, y en todo tiempo en el pueblo de su residencia **CASTILLAZUELO**.

SEGADORA.-ATADORA

Se vende una que se halla en buenas condiciones y se dará por un precio módico. Para más informes dirigirse á D.^a Florentina Pena, viuda de Fañanas, en Almuniente.

COLEGIO
DE
EL ANGEL DE LAS ESCUELAS
para el próximo curso de 1891 á 1892
Á CARGO DE
D. FÉLIX PUZO MARCELLÁN

**Doctor en la Facultad de Filosofía y Letras, Profesor
Auxiliar de número y Secretario del Instituto de
segunda enseñanza de esta provincia**



El Colegio de **El Angel de las Escuelas**, cuyo Director es el único entre todos los Directores de los demás Colegios de Huesca que posee los títulos científicos que la ley exige como condición indispensable para poder dar autorizadamente la enseñanza de las asignaturas que abraza la segunda enseñanza, nunca promete, porque prometer es fácil. Cuando se anuncia al público indica sencillamente su historia, cuyos hechos archivados están. Pero no siendo propio de un simple anuncio referir, ni á grandes rasgos siquiera, los brillantes resultados que ha obtenido en la enseñanza durante catorce años de asistida existencia en Zaragoza y seis en Huesca, concretase á decir que en el último curso de 1890 á 1891, ha obtenido más asignaturas con la nota de Sobresaliente que Colegiales ha tenido durante todo el curso, y que algunos de sus Colegiales han obtenido premio en legal oposición.

Se ruega á quien este anuncio pueda interesar que en cuestión de tanta importancia como es la educación é instrucción de la juventud no sea impedido por afecciones políticas, ni consideraciones humanas que todo tratan de invadirlo y que no pierda de vista que el Director del Colegio de **El Angel de las Escuelas**, es el único entre todos los Directores de los demás Colegios de Huesca que posee los títulos científicos que la ley de Instrucción pública exige como condición indispensable para poder enseñar autorizadamente las asignaturas de segunda enseñanza, y que á esto sin duda juntamente con su amor al trabajo en bien de la enseñanza y á sus muchos años de práctica en la misma, se deben los brillantísimos resultados que archivados están é indicados quedan. Está el Colegio establecido en los tan espaciosos locales de la antigua casa de Pérez.

Recibe Colegiales y medio-colegiales

HUESCA: CALLE DE BERENGUER NUM. 8.

NOTA. Se suplica á los que este anuncio reciban dén la publicidad posible entre sus amigos y relacionados.

IMPRENTA

DE LA

VIUDA É HIJOS DE CASTANERA

En este antiguo y acreditado Establecimiento tipográfico, montado con arreglo á las necesidades del día, se imprime desde el modelo más modesto, hasta el trabajo policromo.

Prospectos y esquelas de funeral y trabajos rápidos de otra índole, á precios módicos.

Cartelería de todo género en negro ó en colores, para espectáculos y fiestas.

Impresos de todo género, siempre dispuestos á remitirlos, para los Ayuntamientos y para los Juzgados municipales.

CALLE DE SANCHO ABARCA NÚM. 8

HUESCA

AGUA DE PANTICOSA

Véndese como todos los años en botellas de todas las cabidas y en las mejores condiciones, en el comercio de tejidos de Clavero y Estañu sucesores de D. Vicente Susín, Coso bajo núm. 52, á 75 céntimos de peseta el litro

PROGRAMAS DE 1.^A ENSEÑANZA

por **D. FÉLIX SARRABLO**

	Pesetas
Historia Sagrada, aprobada para texto. 44 páginas.	0,30
Geometría, 18 id.	0,20
Analogía y Sintaxis, 46 id.	0,30
Prosodia y Ortografía, 26 id.	0,20

Todos tienen, excepto el de Geometría, tres tipos de letra, y se venden en las principales librerías, y en casa del autor, quien rebaja el 10 por 100 al que pida más de 20 ejemplares, pagando al contado.

SE VENDEN dos puertas de balcón y unas de ventana grandes. Coso alto número 69 portería, las enseñarán y tratarán de su precio.

SACAS para vender. Hay una partida que se cederán baratas. Confitería de Porta.

ARRIENDO Se hace de una casa con dos habitaciones sita en la calle la Palma número 6. En el Coso-bajo número 72 informarán.

EL que quiera comprar ó arrendar un obrador de teja, ladrillo, baldosa, cántaro y máquina para moler yeso, capaz, con muchos cubiertos, grande pajar, en Huesca calle de San Salvador, número 6, darán razón.

Nadie tiene el surtido que el **NUEVO BAZAR DE LORIENTE**, en mundos, maletas, portamantas, bolsos y artículos de viaje.

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 28, 7⁵⁰ mañana.

Ayer tarde se verificó el entierro del Deán de la catedral de Murcia, siendo presidido el duelo por varios canónigos de Murcia y Jaca —M.